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FAITS SAILLANTS 

Du 6 au 12 mai 2022, la population montarvilloise a pu s’informer sur la 
proposition émise par le comité de circulation et de sécurité de construire un 
passage piéton surélevé à l’intersection de la rue Deslières et Clairevue Ouest.  

Un appel de commentaires a été lancé pour obtenir l’avis des citoyens sur cette 
proposition : 64 commentaires ont été collectés, provenant de 57 contributeurs. 

 

Méthodologie 

L’outil commentaire sur Ma voix à Saint-Bruno a été utilisé à la suite de la 
demande émise par le conseil municipal au comité de circulation et de sécurité en 
février 2022.  

 

En Résumé 

L’outil de commentaires était l’opportunité pour les citoyens de laisser savoir au 
conseil municipal ce qu’ils pensent du projet de passage piéton surélevé proposé 
par le comité de circulation et de sécurité. Les personnes intéressées étaient 
invitées via la plateforme à faire part de leur commentaire sur le projet. Aucune 
discussion entre les contributeurs n’était possible.  

  

L’appel de commentaires en chiffres 

290 
Visites 

page projet 

68 
Visites 

commentaires 

57 
Contributeurs 

64  
commentaires 

 

Analyse sommaire des commentaires 

Les commentaires peuvent être regroupés dans trois catégories : en faveur du 
projet, avis négatif sur le projet et proposition d’alternative. Les doublons ont été 
enlevés.  

Pour Contre Alternative 
35 3 16 (arrêt) 

2(dos d’âne) 
4(réduire végétation) 
2 (caméra, police) 
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Voici les commentaires reçus : 

reybin Bonjour, J'habite sur Deslieres. Effectivement, l'intersection Deslieres-
Clairevue présente des risques. Je souligne notamment que plusieurs 
visiteurs non familiers avec le secteur, nous ont signalé le fait suivant : 
quand on est sur Deslieres et qu'on se présente au Stop coin 
Clairevue, la configuration et les panneaux existant font croire qu'il y a 
un arret obligatoire pour les autos arrivant par la gauche de Clairevue. 
Ca a failli causé des accidents cette confusion. Peut etre qu'un simple 
arret obligatoire sur Clairevue permettrait de régler le probleme, que ce 
soit pour les piétons, les cyclistes ou les automobilistes... 

Citoyenne Effectivement, j’utilise souvent ce tronçon et plusieurs conducteurs 
ralentissent en pensant qu’un arrêt s’y trouve ce qui est dangereux 
pour tous les usagés habitués. C’est aussi vrai que les gens roulent 
plutôt vite, autrement. Pourquoi pas un arrêt obligatoire tout 
simplement? Mais comme je viens de relire plus attentivement la 
description du projet et qu’il doit rencontrer les normes du MTQ je suis 
d’accord avec ce projet, tel que présenté. 

Citoyenne Effectivement, j’utilise souvent ce tronçon et plusieurs voitures 
ralentissent en pensant qu’un arrêt s’y trouve ce qui est dangereux 
pour tous les usagés habitués. C’est aussi vrai que les gens roulent 
plutôt vite, autrement. Pourquoi pas un arrêt obligatoire tout 
simplement? Mais comme je viens de lire en détails le projet et je 
constate que s’il faut tenir compte des normes du MTQ c’est une 
mesure nécessaire. Je suis donc d’accord avec ce projet.  

Xtiane En ce qui  concerne le passage surélevé ça pourra aider à ralentir la 
circulation. Par contre 2 panneaux  d’arrêt coûterait moins cher que de 
surélever les 2 passages. 
 Lorsque vous mentionnez que les mesures mises en place n’ont pas 
été efficaces n’oubliez pas  que les panneaux lumineux de traverse ne 
fonctionnent pas depuis très longtemps. L’excuse que l’on donne  est 
la ville est en litige  avec le fournisseur. Donc, pas de clignotant depuis 
une éternité. Seront-ils remplacés bientôt? 
Pour le réaménagement de 2010 la configuration a plutôt empirer la 
visibilité en provenance du centre-ville vers l’autoroute pour les piétons 
et les cyclistes qui traversent.  
Les panneaux d’informations de la ville devrait sensibiliser  les citadins 
de laisser le passage aux  traverses de piétons.  Plusieurs 
automobilistes  ne savent pas qu’ils sont obligés de céder le passage.  

SMaltais La visibilité à cette intersection est effectivement difficile, mais il me 
semble que l'enjeu le plus important est la vitesse de circulation sur 
Clairevue qui beaucoup trop élevée. Dans cette optique, la proposition 
d'un passage surélevé me semble très intéressante, dans la mesure 
où la signalisation est adéquate dans toutes les directions. 
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SYLVAIN Le code de la sécurité routière donne clairement LA priorité aux pétons 
et cycliste et des amandes sévères sont données aux contrevenants. 
Je considère ce projet comme une dépense inutile. Mettez un Signe 
d'Arrêt plutôt que de dépenser une fortune pour une traverse 
surélevée, ça ne coûterait presque rien.  

Martin Très bonne idée. Ça fonctionne super partout dans le Yucatan et 
même sur Grand-Boulevard. C'est sécuritaire pour les piétons. Ça 
n'oublige pas un arrêt complet, donc moins de polution (sonore + CO2, 
NOx + poussière de frein et particules de pneus). 

Marie 
Robert 

À mon humble avis il devrait y avoir des ralentisseurs aux points 
critiques sur le boulevard Clairvue. Si c'est celà qui est considéré 
comme un passage élevé, alors totalement en accord avec le projet. Je 
comprends que l'on ne eut pas mettre des policiers à chaque 
intersection mais il devrait y avoir un peu plus de contrôle. J'habite sur 
le boulevard Clairvue et la vitesse pratiquée est inadmissible. 

Bibiche Il me semble que le Ministère des transports et le comité de circulation 
devraient être à l’écoute des personnes qui utilisent régulièrement 
cette intersection, soit à pieds, en vélo, en trottinette, en fauteuil roulant 
ou en poussant un carrosse, une voiture avec des enfants.  
Plusieurs signaux d’arrêts seraient bien plus simples, moins chers et 
appréciés.  
Les automobilistes qui viennent de conduire plus d’un km 
comprendraient.  
Merci de voir à la sécurité des gens! 

Ngauthier Contrairement à plusieurs, je juge que cette mesure très justifiée. 
Clairevue est une rue dangereuse de l'autoroute 30 jusqu'au parc 
rabastalière, et 80% des automobilistes ignorent les traverses 
piétonnes sans broncher. La nouvelle traverse piétonne fraichement 
rajoutée au coin de Bernier est un bel exemple de l'échec de cette 
stratégie: aucun automobiliste ne la respecte ou presque. 
 
Il faut également rajouter des stops et surveillance policière! 
 
Je suis personellement témoin d'accidents sur clairevue plusieurs fois 
par année, à pied et en voiture. C'est un non-sens. Surtout aux 
intersections avec Hillside et de Montarville. 

Marcel le 
chat 

Pourquoi ne pas juste mettre un stop? Sûr et à très bas prix. 
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Mac j’abonde dans le sens: un arrêt obligatoire, c’est réglé 
du moins faire l’essai avant d’envisager une solution coûteuse qui 
entraînera des travaux, des détours etc  

Richard525 Je demeure face à la station ESSO depuis septembre 2020. J'ai 
soumis une demande de projet au Comité de Circulation en décembre 
2020 approuvée en majorité par les citoyens de notre secteur. Une 
demande pour des panneaux d'arrêt à l'intersection de Deslières (car 
aucun autres panneaux sur 1.3 km entre la rue Cadieux et boul. Marie-
Victorin près aut.30), ainsi que de prolonger le droit de stationner face 
à nos immeubles comme partout ailleurs sur Clairevue Ouest selon les 
heures et jours sur les panneaux affichés. J'ai vu souvent des vitesses 
de 70 à 80 km/heure sur l'afficheur de vitesse...alors très dangereux 
pour ceux qui veulent traverser à l'intersection Deslières. La Ville a 
autorisé le stationnement, mais a refusé les panneaux d'arrêt 
prétextant le TOME 5 au Québec (norme sur la signalisation) qui 
mentionne un ratio entre une artère principale et une artère 
secondaire. On compte plus de 100 résidences dans le secteur 
Deslières mais ce ne serait pas suffisant. J'ai relancé le projet de 
passage surélevé à la Ville car la vitesse est dangereuse pour les 
véhicules stationnés légalement...j'ai vu un VUS monté sur le terrain 
pour éviter un auto stationné. Sur la rue Montarville et le boul. 
Seigneurial il y a des passages très efficaces pour ralentir la circulation 
de 135 mm de hauteur. J'espère seulement que ceux proposés à 100 
mm de hauteur auront un effet dissuasif pour des VUS ou 
camionnettes. Il faut absolument réduire la vitesse à cette intersection 
avant qu'un drame arrive. Je suis très surpris que la municipalité ne 
fasse pas recours au service de police pour venir faire des opérations 
vitesse aux heures ciblées le matin et vers l'heure du souper. C'est 
bien beau que Clairevue Ouest soit une artère principale pour se 
rendre à l'autoroute, mais ce n'est pas une piste de course...mais le 
boul. Seigneurial est aussi une artère principale et le panneau d'arrêt à 
l'intersection de Chambly fait toute une différence sans nuire à la 
fluidité de la circulation...alors qu'on arrête de croire qu'un panneau 
d'arrêt à Deslières ou un passage surélevé pourraient nuire à la 
fluidité. Les gens s'adaptent...ils n'auront qu'à quitter une minute plus 
tôt. Cette intersection est un important passage à piétons et 
cyclistes...la sécurité doit être prioritaire au bien-être de certains qui ne 
pensent qu'à circuler rapidement. Surtout que les panneaux 
électroniques à cette intersection n'ont jamais fonctionnés depuis mon 
arrivé. L'électronique ça brise...pas un panneau d'arrêt ou un passage 
surélevé. SVP appuyez cette demande pour la sécurité de notre 
quartier. 
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Karine1 J'ai jamais compris l'idée de mettre des plantes hautes de chaques 
côtés. Ça bloque vraiment la visibilité. De plus un stop serait vraiment 
l'idéal. J'ai toujours peur lorsque j'arrête pour laisser passer des vélos 
ou piétons que l'auto dans l'autre voie n'arrête pas...j'ai du utiliser le 
klaxon à quelques reprises. Avec un stop ça serait réglé, beaucoup 
plus sécuritaire et moins couteux.  

Jodoin104
13 

Passage surélevé trop couteux et périlleux pour les piétons, cyclistes, 
etc. L'ideal serait d'installer des dos d'ânes. 

SylvainM C’est pas le pire endroit. Il faut essayer de traverser le passage près 
de  Hillside pour comprendre. Ce serait un bon moyen de réduire la 
vitesse d’avoir ce genre de passages surélevés à tous les passages de 
piéton sur Clairevue. 

Théo L’idée du passage piétonnier surélevé est intéressante. Cette option 
m’apparaît en effet plus adéquate qu’un panneau arrêt.  La végétation 
au centre du terre-plein pourrait être modifiée afin que les piétons 
soient plus visibles au moment de leur traversée. 

Helene 
Guillotin  

Excellente idée! En tant que piéton, cela va rendre mes déplacements 
plus sécuritaires et en tant qu’automobiliste, aussi. J’en profite pour 
vous signaler que les lumières pour les piétons à cette intersection ne 
fonctionnent jamais quand j’essaie de les utiliser. Cela ajouterait à la 
sécurité si cela pouvait être rectifié. Aussi, les graminées en avant du 
terre-plein au centre de la chaussée sont bien jolies, mais elle 
obstruent grandement la visibilité du passage piéton quand on se dirige 
vers le centre-ville.  En tout cas, j’ai bien hâte que l’intersection soit 
modifiée! 

citoyenned
epuis1965 

On est reconnu pour une ville où il n'y a pas de feux de circulation 
dans la Ville (caractère un peu «campagne») alors pourquoi mettre de 
telle structure?  Un arrêt de plus ou des dos d'âne (comme sur 
Seigneuriale, face à la bibliothèque) ferait l'affaire.  Trop de sous pour 
rien.  Mettez le tout sur le centre sportif qui sera pas loin... 

rosalie.l Les opinions semblent aller dans le même sens, cette intersection et 
section du boulevard est risquée. Comme automobiliste, les terre-
pleins avec fleurs et le panneau de vitesse sont assez et attirent mon 
attention lorsque je conduis et je ralentis / arrête. Je crois qu'une 
présence policière accrue serait importante pour dissuader ceux qui 
s'en foutent.  
Aussi, comme plusieurs ont mentionné, les hautes plantes réduisent 
énormément la visibilité.  
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ccharron Bonjour,  je pensais justement à mettre un 'dos d'âne' à cet endroit.  
Par contre il devra être bien indiqué pour éviter les accidents.  Comme 
les voitures roulent vite, les conducteurs risque de ne pas ralentir à 
temps.  Une bonne signalisation s'impose. 

bleproho Adepte de vélo, je traverse souvent à cette intersection et je crois 
qu’un passage piéton rendrait celle-ci plus sécuritaire.  

UnAutreCy
lcliste 

Bonne idée. J'appuie ce projet. 

Josée 
Lafond 

Bonjour, il est essentiel de ralentir le trafic sur cette rue importante. Je 
suis en accord avec ce projet de mettre un passage surélevé à cet 
endroit.  

St-
Bruno1243 

Je suis en accord avec ce projet ce qui rendra la traverse plus 
sécuritaire. 

Kidden Je suis pour ce projet, cela devrais persuader les conducteurs de 
ralentir suffisamment. 

André B Je suis parmi ceux qui ont demandé à ce que des mesures soient 
prises pour limiter la vitesse sur le boul. Clairevue.  J'ai participé à la 
présentation d'une pétition sur le sujet au conseiller municipal de mon 
quartier.  Je suis donc heureux que des mesures soient enfin prises. 
Mais je considère toujours qu'un arrêt obligatoire est plus efficace que 
ce qui est proposé. L'intersection Deslières est particulièrement 
dangereuse pour les piétons et cyclistes car la vue des conducteurs 
est partiellement voilée, en particulier en direction ouest. Les normes 
du MTQ ne sont que des normes et peuvent être ignorées pour des 
raisons valables et je pense que c'est le cas ici, la sécurité des piétons 
et cyclistes est réellement en jeu. Je réitère donc ma demande pour un 
arrêt obligatoire à cette intersection plutôt qu'un passage surélevé. 
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Mlauzon Je passe régulièrement par ce passage, tout ce qui peut ralentir va 
aider à la sécurité.  Mais comme pour les giratoires, 1 auto sur 10 
ignore les piétons,  donc prudence. 

D.B. Je passe régulièrement à cette intersection, je trouve qu'un Stop serait 
amplement suffisant . 
Un passage surélevé serait beaucoup trop dispendieux et inutile. 

Riccyr SÉCURITÉ !  C'est ça qui doit primé.   Et non les chialeux qui circulent 
à grande vitesse sur cette artère.   Mesdames et messieurs les élu(e)s,  
soyez à  l'écoute de votre population, incluant ceux qui subissent ces 
dangers.  Déjà que le boisé sur le coin, à l'air d'une décharge que les 
travaux publics négligent.  
Notre conseiller et notre maire:  AGISSEZ SVP. 

D.B. Je passe régulièrement à cette intersection, je trouve qu'un Stop serait 
amplement suffisant . 
Un passage surélevé serait beaucoup trop dispendieux et inutile. 
D.B. 

danielarias Il s'agit d'un excellent projet pour le bien de toute la communauté, en 
particulier pour les personnes qui circulent le plus dans cette zone 

Citoyen01 Je pense qu’un arrêt serait la façon la moins coûteuse  de réduire la 
vitesse excessive  

clara À mon avis, un passage surélevé ne serait pas joli et trop coûteux. Un 
arrêt obligatoire, ou dos d'âne et avec beaucoup plus de surveillance, 
des caméras, des policiers pour donner des contraventions aux gens 
trop pressés. 
Pourquoi laisser les gens rouler à cette vitesse, nous sommes dans 
une petite ville et les policiers sont là pour faire respecter les règles de 
la ville. Nous n'avons pas à privilégier les automobilistes qui roulent 
trop vite. 
La rue De Boucherville est aussi très occupée et les arrêts sont 
suffisants, il ne faudrait pas arriver avec l'idée d'installer un jour un 
passage surélevé au coin de De Boucherville et Seigneurial... 
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helena ****INTERSECTION DANGEREUSE**** pour un passage piétonnier et 
pour ceux qui se stationnent sur le boulevard Clairevue Ouest à partir 
de la rue Deslières. Du panneau ARRÊT rue Cadieux en direction A30, 
ça clenche vers l'autoroute. Nous et nos jeunes empruntent ce 
passage. TOTALEMENT en accord avec ce projet. URGENT D’AGIR!! 

diane.ouell
ette1 

Très bonne idée! 

Francine Un arrêt obligatoire est de mise, plus qu’un passage à niveau pour 
débuter. Voyons le résultat. Question de coûts et surtout le besoin de 
freiner le traffic entre Cadieux et Marie-Victorin. Une belle piste de 
course pour plusieurs.  Il sera toujours temps d’ajuster le tir plus tard. 
LL 

Richard525 Le panneau d'arrêt demeure ''l'outil'' le moins coûteux et le plus 
approprié pour une telle intersection. Il faut arrêter de stipuler que les 
automobilistes croiraient qu'un arrêt serait placé à cet endroit 
UNIQUEMENT pour diminuer la vitesse et que par le fait même il 
contreviendrait aux normes du MTQ.       
Le BUT premier est de sécuriser une intersection qui par sa 
configuration représente des dangers pour la SÉCURITÉ. On parle ici 
d'un important passage à piétons, mais aussi d'une traverse de la piste 
cyclable sur l'un des boulevards les plus achalandés selon vos 
analyses...RAISON de plus de permettre aux enfants, aux mères de 
famille poussant leur poussette, aux joggers, aux cyclistes, aux 
personnes à mobilité réduite et à tous les autres de traverser cette 
intersection en toute quiétude...sans compter les véhicules stationnés 
à l'Est de la rue Deslières qui sont toujours à risque d'être impliqué 
dans une collision en se faisant emboutir par un conducteur distrait. 
Les automobilistes auraient la même réflexion si c'est un passage 
surélevé qui devait être installé...réduire la vitesse. Les automobilistes 
comprendront qu'il s'agit de panneaux d'arrêt pour la sécurité des gens 
lors de la traverse. En faire l'essai serait assurément une très belle 
alternative avant de concrétiser un projet plus onéreux.  

Lesley Je suis toute a fait d’accord avec la proposition d’un dos d’âne, qui va 
ralentir la vitesse pour les autos qui rentre a St Bruno. Par contre, la 
vitesse dépasse la limite aussi entre cadieux et buies en sortant de la 
ville et le dos d’âne ne ralentira pas les autos. Est-ce qu’il n’y aura pas 
lieu de mettre un arrêt a buies aussi. Lesley 

E Oui au dos d'âne. J'en mettrais même un second à Buies , où il y a 
traverse de piéton. 
Je préfère ça aux  arrêts-stop car les autos ont tendence à ré-accélérer 
après un stop, ce qui est souvent bruyant.  
L'idée principale, pour moi, est de trouver le moyen de créer une 
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vitesse de croisière constante - qui s'en tienne à la fourchette 40/50 
km/h. 

Nan Je passe à cet endroit à tous les jours. Je crois vraiment que le 
panneau STOP  serait le plus approprié et le moins coûteux…il fait 
aussi penser aux frais.  

CHARLES2 Je crois que il serait plus approprié de mettre l accent sur la visibilité de 
l espace piétonnier.  Il y a beaucoup de verdure dans ce coin, et il est 
assez difficile de bien voir les gens s il ne sont pas assez près de la 
route.  Concernant la vitesse, je crois qu elle est approprié.  La sécurité 
est importante, mais il faut aussi être capable de sortir de la ville.   Je 
passe souvent par la, et la quantité de piétons est assez restreinte.  
Misons sur la visibilité et la sécurité. 

LReid Bonjour très bonne idée pour Deslières et Buies également. Les 
autonomistes ne respecte pas la priorité des piétons, cette hiver les 
lumières pour piétons ne fonctionnaient pas. Je trouve queles lumières 
de traverses 

LReid Les lumières pour traverse de piétons sont plus visibles à St-Hubert 

Mariejo Pourquoi ne pas tout simplement mettre un feux piétonnier à cet 
intersection? Un bouton qu'on appuie lorsqu'on veut traverser à pied 
ou à vélo, ce serait beaucoup moins coûteux et suffisant pour le 
nombre de personne qui passent là par jour. 

ann4447 Je suis entièrement d'accord avec ce projet. Chaque fois que je passe 
à cette endroit je ne me sens pas en sécurité.   

Jos1 Bonne idée ! Il y a de plus en plus de marcheurs, coureurs, vélos dans 
le secteur. On ne sait jamais si les véhicules s'arrêteront ou non; je 
remarque très souvent la confusion pour y circuler régulièrement. Un 
arrêt d'autobus scolaire est présent. Peut-être aussi un nouveau 
complexe sportif tout près augmentera la circulation et/ou nouveau 
trajet d'autobus de la 99 qui ferait un petit détour de rien du tout :-) vers 
les Promenades, le terminus Longueuil pour nos enfants grandissant 
du secteur.  
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Mecanoloc
o 

Bonjour. Pourquoi ne pas mettre simplement un arrêt obligatoire dans 
les deux directions ?? Merci. 

Gazelle Je crois que les avis et pancartes sont suffisants sans ajouter de 
passage surélevé. En tant que coureuse active, il y a déjà un très 
grand respect de la circulation pour les piétons, cyclistes et coureurs. 
Ce n'est vraiment pas une nécessité. Merci! 

Nanmam Bonjour, j’habite sur la rue Deslieres depuis 17 ans. Dès notre arrivée 
Cette intersection  était problématique. Un arrêt est la seul solution 
pour cet endroit. Il y a plus de 100 résidences sur cette rue seulement ( 
26 maison de ville et 13 immeubles à condo d’au moins 5 unité 
chaque.  
Elle raccorde 2 pistes cyclables, plusieurs piétons qui marche leur 
chien pour se rendre au parc canin. Il y a beaucoup d’enfant et famille 
qui utilise cette rue pour aller aux terrain de jeux ainsi que le chalet 
Marie Victorian car marcher sur Marie Victorian n’est pas une option. 
Malgré les aménagements qui ont aidé, la ville doit réaliser que la 
sécurité de tous est primordiale.  
L’arrêt est la seule  option réaliste a moindre coût!  

Peloquma Bonjour, en premier lieu je tiens à saluer la ville dans la présentation 
de ce projet et de la solution qu'elle envisage, chiffres à l'appuis.  
 
Je suis marcheur, coureur, vélociste et conducteur de voiture. J'utilise 
cette piste à tous les semaines et n'oubliez pas en fait qu'elle est une 
transition importante entre 2 sections et un lien important pour ces 
secteurs., pour vos enfants, vos parents, vos familles.  
 
Il faut prévoir que la 30 versera plus de voitures que jamais pour les 
prochains 30 ans et cette axe deviendra très accidentogène pour nos 
enfants et personnes mobiles (réduites ou pas). Cette axe de 
déversement et aussi un passage regrettable pour contourner la 30 
vers la 20, pour au moins 5 ans. Sans compter les travaux du tunnel. 
 
Le stop ne sera effectivement jamais fait à moins d'y installer sans fin 
une police, la rue Deliere étant une entrée secondaire, le stop and go 
est un fléau à Saint Bruno, le bruit des échappements modifiés et des 
courtes accélération n'aide en aucun point l'apaisement. C'est la nature 
de notre conduite. Les lumières nouvellement installées dans le projet 
futur Clairevue Marie Victorin vont inciter un départ groupé et une 
charge de traffic d'auto solo, comme on le voit à la décharge 
Seigneuriale, matin et soir. 
 
CE PASSAGE SURÉLEVÉ EST UNE APPROCHE MODERNE, 
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IMPORTANTE ET INTÉGRÉE à l'apaisement des voitures qui ont un 
emprise total du Village.  
 
Je suis encore sidéré qu'on parle de coût...  Je suis absolument 
heureux de payer pour cet investissement. De plus, j'espère voir cet 
acte se répéter. Autour des parcs, ecole et au village. Déjà ce geste a 
ralenti la section Ecole Montarville IGA Biblioteque (même si cette 
section sérieusement de bande cyclable et trottoir larges).  
Une autre option impressionnante est le passage souterrain a faible 
dénivelé comme à l'ile des Soeurs ou un simple STOP. Mais un stop 
sera complètement inefficace et va reprendre le mode course du stop 
au stop au lieu d'apaiser un flot continu. Une signalisation visuelle 
aussi est requise.  
 
ET DE GRACE ARRETEZ DE DEMANDER AUX PIÉTONS DE 
QUÉMANDER UN DROIT DE PASSAGE LEGAL ET PRIORITAIRE, ils 
ont priorité comme partout au Canada et aux USA ! Comme nos 
enfants ont priorité lorsqu'ils veulent traverser la rue Montarville à un 
passage clairement indiqué ! 

Peloquma '2 notes: 
-Les gens qui suggèrent des panneaux lumineux, SVP, parler d'un 
sujet que vous connaissez car il y a déjà des panneaux lumineux et 
SVP, arrêter de traiter un marcheur, un coureur, qui a droit de passage 
prioritaire en quémandeur à des gens qui font de la vitesse clairement 
reconnue. 
-La ville ne présente pas un 'dos d'âne' mais un passage surélevé, qui 
impose un visuel de citoyens traversant sur une plateforme avec des 
transitions de dénivelé anormaux pour des voiture roulant à plus de 
35km. Un design utilisé partout en Europe et plus que jamais a 
Montréal. 

Peloquma « En tant que coureuse active, il y a déjà un très grand respect de la 
circulation pour les piétons, cyclistes et coureurs. Ce n'est vraiment 
pas une nécessité.” 
Je passe la à tous les 2 jours sans exceptions (particulièrement lors du 
retour à la maison), c’est ma route de 10 km sur pavé et une voie vélo 
pour la famille. Je ne peux pas compter le nombre de fois où on a failli 
passer proche de se faire faucher… 
Détails très importants noté ici : 
« Sur la rue Montarville et le boul. Seigneurial il y a des passages très 
efficaces pour ralentir la circulation de 135 mm de hauteur. J'espère 
seulement que ceux proposés à 100 mm de hauteur auront un effet 
dissuasif pour des VUS ou camionnettes. Il faut absolument réduire la 
vitesse à cette intersection avant qu'un drame arrive. » La ville doit 
remonter ceci. Le message doit être clair à l’entrée de la ville  
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Joss400 Très d'accord avec ce passage piétons surélevé à 100mm. Pour 
améliorer la sécurité, il faut aussi réduire la hauteur de la végétation 
située sur le terre-plein à cette intersection. De plus, l'œuvre de 
Madame Covit est magnifique, mais, malheureusement, celle-ci n'est 
pas installée à la bonne place : l'œuvre est haute (réduction de la 
visibilité de la circulation en sens inverse) et elle attire l'attention des 
conducteurs et des cyclistes. Je suggère d'installer cette pièce d'art 
juste de l'autre côté de la rue, là où il y a un espace avec des bancs de 
parc qui sont couverts d'un petit toit. De plus, si la limitation de vitesse 
à 50 km/h n'est pas respectée sur Clairevue Ouest, pourquoi ne pas 
imposer une limitation à 45 km/h ou même 40 km/h? Nous vivons dans 
une municipalité calme et paisible, alors pourquoi se presser et rouler 
plus rapidement sur cette voie de circulation? 

Peloquma Je dois quand même me demander si je vis dans un monde alternatif,  
dans une voiture; c'est à dire un énorme caisson de métal avec 6 sacs 
gonflables, propulsé par une légère pulsion de pédale. On s'inquiète de 
la confusion de devoir arrêter ou d'obstruction d'herbe haute à la 
traverse. On appelle ca la dissonance du caisson ou la survie du 
conducteur libre. En fait on peut simplement régler cette confusion très 
facilement en retirant légèrement la pédale de l'accélérateur pour 1- 
garder sa distance 2- prévenir l'espace occupé devant notre champ de 
vision et (drum roll) 3- rouler à une vitesse effective et sécuritaire pour 
tous les usagers de la voirie, ce qui est exactement le but de l'exercice 
et qui n'est pas fait aujourd'hui.  
 
On pourrait aussi laisser des petits drapeau rouge fluorescent à 
chaque coin du passage et demander aux utilisateurs de branler ces 
fanions d'alerte a chaque fois pour être absolument certain que le 
conducteur regarde droit devant et roule à une vitesse d'approche 
sécuritaire... doux jesus. 

4chouchou
4 

Etant une piétonne quotidienne qui utilise cette traverse à piétons, je 
privilégie un arrêt stop car je dois toujours vérifier si les voitures sur les 
2 voies me laissent le passage.  Aussi, on a déjà une belle sculpture et 
un beau gazebo à cet endroit, pourquoi aller masquer le tout avec un 
passage surélevé?. 

LauRic Passage surélevé: non. Clignotants comme en face de la bibliothèque 
et du IGA : oui. Cette intersection n’a pas le volume de circulation 
comme d’autres intersections notamment :  de la Rabastalière x 
Montarville ou celle de Montarville x Clairevue.  Pour limiter la vitesse, 
il y a toujours les radars mobiles ou le contrôle policier. 

Bonza64 Vraiment pas d'accord! Je ne vois pas le besoin d'autant plus que ce 
passage est déjà très sécuritaire avec son ilot central qui permet de 
traverser "en deux temps".  Je cours 12 mois par année dans les rue 
de St-Bruno et je ne vois vraiment pas le problème. Pourquoi ne pas 
prendre cette argent pour des projets au bénéfices de la majorité au 
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lieu de d'essayer de plaire à cette minorité de gens qui ne voient que 
des dangers à chaque coin de rue! 

Lavieestbel
le 

Très fortement en accord avec cette proposition!  Je demeure dans le 
secteur et j'emprunte cette traverse régulièrement.  Merci de voir à la 
sécurité de tous les citoyens de notre belle ville 

Catou Il me semble qu’un renforcement au niveau des respects du code de la 
route serait de mise. Un arrêt obligatoire à cet endroit serait très 
souhaitable car les automobilistes n’en font qu’à leur tête. Et j’irais 
jusqu’à une caméra émettrice de billets de contravention. 
Respect des codes routiers pour tous. Il faut une plus grande 
implication de tous.tes. 

France 
Besner 

Etant résidente du boul. Clairevue ouest je suis parfaitement en accord 
pour la réalisation de ce projet, et ce, pour la sécurité des citoyens 

Ricvez Tout à fait d’accord. En temps que piéton et cycliste, j’approuve toute 
initiative encourageant les transports actifs. Toute initiative redonnant 
l’espace publique aux citoyens plutôt qu’à l’automobile.  

Danielle P. Bien, bien d'accord avec le passage surélevé pour la sécurité des 
piétons et des cyclistes! 

 Aussi, bien d'accord avec le passage surélevé. C'est un excellent 
moyen pour régulariser la vitesse des véhicules sans les forcer à un 
arrêt. J'éviterais d'imposer l'arrêt complet qui n'est pas très écologique. 
Bien entendu, il faut maintenir fonctionnel le système  indiquant la 
présence des piétons et cyclistes afin d'attirer l'attention des 
automobilistes. 


